



 **Naturheilkunde**

Notfallmedizin und Notfälle in der Naturheilpraxis – Grundlagen

Der Umgang mit dem Notfallpatienten, die differentialdiagnostische Vorgehensweise, die wichtigsten Erstmaßnahmen und die weitergehenden Maßnahmen sind Inhalt dieses Grundlagenseminars.

Kenntnisse der Anatomie und Physiologie sind vorteilhaft, aber nicht Voraussetzung.

Inhalte:

1. Rechtliche Grundlagen
2. ABCDE-Regel
3. Notfallbehandlung
 - Akuter retrosternaler Schmerz
 - Schlaganfall
 - Epileptischer Anfall
 - Synkope
 - Hypertensive Krise
 - Akutes Abdomen
 - Hämatemesis
 - Gallenkolik
 - Nierenkolik
 - akutes Harnverhalten
 - Akuter Asthmaanfall
 - Schock
 - Vergiftung
 - Verbrennung

Das Seminar gibt Sicherheit im Patientenalltag und für die Prüfung, nicht nur für Heilpraktiker und Heilpraktikerinnen!

Dieser Kurs ist Bestandteil der laufenden Heilpraktiker-Ausbildung, bietet Ihnen eine Einführung ins Thema und kann von Interessenten separat gebucht werden.

Termine

Mo, 09.11.2026

09:00–13:00 Uhr

Di, 10.11.2026

09:00–13:00 Uhr

Preis

195,00 €

Schule

Paracelsus Heilpraktikerschule
Hannover
Podbielskistr. 11-19
30163 Hannover
Tel. 0511-388 46 46

Seminarnummer

SSH30091126R

Anmeldemöglichkeiten

- Bei jeder Akademie
- Per Fax: 0261-952 52 33
- Auf [unserer Webseite](#)



Irrtümer und Änderungen vorbehalten
Erstellt 22.12.2025

Dozent

Wolfgang Fritz

Verheiratet, zwei Kinder. Nach HP-Ausbildung und Studium zur Chiropraktik am Ackermann Institut Stockholm ist Herr Fritz seit 2009 in eigener Praxis tätig. Seit 2010 Dozent an der Paracelsus Gesundheitsakademie in den Fächern Anatomie, Physiologie, Pathologie, sowie im praktischen Bereich. Er ist Mitglied im Gutachterausschuss des Landes Niedersachsen für die mündliche Heilpraktiker-Prüfung. Durch einen familiären Schicksalsschlag angetrieben ist er sehr engagiert und erfolgreich in der komplementären Krebstherapie. Mitglied in der Gesellschaft für biologische Krebsabwehr Heidelberg. Weitere Schwerpunkte sind Chiropraktik und Neuraltherapie. Zusätzlich arbeitet er als freiberuflicher Therapeut in einer Klinik für Suchtkranke. Nebenbei ist er sehr aktiv im Schlittenhundesport tätig und wurde mit seinem Team bereits mehrfach Deutscher Meister, Vizeeuropameister